
Conseil de quartier Vallée de Fécamp  
    

Assemblée générale 24 11 2022  
  
  

En présentiel + à distance  

     En rouge : demandes urgentes à la Mairie  
  
Présent.e.s  

Conseill.er.ère.s  

Gérard Ludier, Armelle Lorier, Anne Hedel, Chantal Perraudeau, Marie d’Angelo, Nathan Dubois, 

Rachida El Bekkal,  Membres associés Néant  

À distance :  

Véronique Robert, Héloise Ménard  

  

Excusées ou problème de connexion :  

Yann Renaud, Franck Saluden, Robert Coutet,   

  

  

Ordre du jour:  

  

1/ Compte rendu AG précédente :  

Le Compte rendu n’a pas été validé depuis l’AG du 22.09 : Deux mois de retard.   

L AG demande une nouvelle fois une meilleure diffusion des CR par la Mairie sur son site.  

L’ensemble  des Conseils de quartiers rencontrent les mêmes problèmes de retards, multiples 

validations bureaucratique : ils entravent et découragent les initiatives des CDQ.  

2/ PLU :  

Yann Renaud a pu déposer  les propositions générales et localisées du CDQ VDF au PLU bioclimatique.  

Merci à toutes celles et ceux qui ont participé à cet important travail de formation aux outils, 

repérages, débats ,…  

Nos contributions ont été diffusées sur la page et le groupe Facebook du Conseil de quartier.  

A noter. :   

 -  demande de protection rue Cardinal de la Vigerie en zone verte.   

Demandé par des collectifs de voisins (pétition en cours), la sauvegarde des terrains de sport 

libre, pelouse, arbres, est évidemment souhaitable au regard des objectifs bioclimatiques du 

PLU ( situation attenante au bois,..) et la valeur architecturale de l’ensemble. Les projets de 



collège et piscine doivent être réévalués au regard des évolutions démographiques et 

pourraient trouver une autre localisation (piscine notamment).   

  

3/ projet patrimoine   

Grace a interventions répétées de la trésorière, le bon de commande a été traité !!  

Présentation des prototypes de plaques QR codes qui seront collées rue de Charenton et rue de 

Madagascar, façade (avec accord copro ou commerçnt) et bitume.  

Elles renvoient vers la maquette du site Patrimoine de nos quartiers correspondant à ces site :  

http://itinerary.desarrollogbl.es/fr/rue-de-madagascar http://itinerary.desarrollogbl.es/fr/rue-de-

charenton  

  

L’objectif est d’expérimenter la résistance des deux matériaux et position (façade/bitume), les 

réactions des voisins et passants,..  

Rappelons que le site référent peut être facilement ouvert aux contributions de voisins, écoles, 

érudits,…  

  

4/ Rue de la Brêche aux loups   

L allée végétalisée a été installée, et les écoles avec lesquelles nous avions travaillé au potager en 

2020 se les approprient.  

Plusieurs demandes de plusieurs résidents sur l’aménagement de la rue, par encore terminé 

(signalisation,…) :  

- Risque de dévalement deux roues à grande vitesse (déja signalé par le CDQ VDF en 2020 et 

2021): installation de bacs ou obstacles ?   

- Incertitude sur le statut : piétonne ou mixte piétons/vélos trotinnettes ?  

- Eclairage : à régler/réparer.  

- Ruissellement des eaux d’orage  



L’AG demande à la Mairie d’évaluer les solutions possibles à ces problèmes, et d’un échange avec 

les services techniques et le CDQ.  

  

4/ Réparation clôture potager Charenton Jardiniers : point par Armelle.  

Le bon de commande pour la réfection de la clôture n’est toujours pas émis depuis deux mois. La  

DEVE aurait demandé des compléments d’information, que nous avons envoyé (pour rappel car la 

DEVE dispose d’un long historique sur ce permis de végétaliser, dont elle avait demandé elle-même le 

ré-aménagement !   

Le potager reste en friche, se dégrade.  

L’AG demande à nouveau la signature rapide du bon de commande, afin d’arrêter  la dégradation 

du site et permettre la reprise de la végétalisation participative que ces retards administratifs 

entravent depuis de longs mois.  

  

5/ Restitution  ZAC Charenton Jardiniers demain :  le 26 novembre   

Yann représentera le CDQ et en fera le compte rendu. Autres volontaires bienvenus.  

6/ Aménagement place Félix Eboué :  

- Rappel des épisodes précédents par Michel :  

o Courrier à la Maire du 12eme de quatre CDQ demandant le report de la date de fin 

de consultation, en raison notamment d’un diagnostic incomplet et de données 

fausses (flux de circulation obsolètes)  

  

o Refus de la Maire de repousser la date de clôture, et proposition d’une réunion le 21 

11 avec un représentant par CDQ (Secrétaire ou trésorier uniquement)  

   
o Participation des conseillers aux « ateliers de co-construction » de la concertation.  

Ces ateliers ont  

 apporté des précisions au schéma proposé par la Mairie (3 à  voies 

automobiles sur la partie Ouest de la place ; installation de plusieurs feux 

rouges sur la place ; possibilité de végétaliser certaines parties du terre-plein, 

possibilité de création d’une voie cycliste côté Sud,..)  

 Intégré notre proposition de création de jets d’eau   

 Fait apparaitre de nouveaux risques pour la circulation piétons (cyclistes et 

trottinettes coupant par la terre-plein pour éviter le long détour avec feux 

rouges de la piste cyclable « officielle »)  

 N’ont permis aucune prise en compte de l’option « rond-point sens unique 

réaménagé » proposé par plusieurs CDQ.  

  

o Échanges avec les CDQ  Bercy et BAN, qui partagent la même demande : étude s’un 

schéma alternatif au « terre-plein central » qui préserverait le rond-point circulaire 

sens unique, avec réduction de la place accordée aux automobiles.  



  

o Échanges avec collectifs d’habitants et commerçants mobilisés sur le projet Place 

Felix Eboué, notamment les initiatrices de la pétition contre le schéma 

d’aménagement proposé et les conditions de la concertation. Celles-ci sont les 

mêmes que la pétition « anti zone de crack » à laquelle les CDQ VDF et Bercy 

d’étaient associés. Elles partagent les même craintes que les CDQ sur l’issue de la 

concertation, et les réactions agressives de certains groupes politisés.  

- Compte rendu réunion Mairie CDQ du 21 novembre par Armelle : Voir compte rendu 

cidessous. A noter :   

o Importante présence de la Mairie : élu.e.s (Maire, 5 Adjoints,..) et services  

(directeurs, ingénieurs), signe de la prise en compte de la démarche des CDQ o Les 

représentants de la Mairie ont annoncé que les études se prolongeront pendant un an 

et demi : diagnostic à »compléter », accords à obtenir (notamment police/pompiers), 

solution de végétalisation à trouver (faible profondeur et imperméabilisation du sous 

sol obligatoire, compte tenu des réseaux et du metro souterrain,…),…. Sans pour autant 

remettre en cause le schéma « terre plein » ni étudier un plan B.  

o Plusieurs CDQ partagent les propositions et alertes que nous avons émises (CDQ 

Bercy Bel Air Nord notamment), alors que le secrétaire du CDQ XX a fait état d’un 

enthousiasme unanime des conseillers pour le schéma proposé par la Mairie.  

  

Les participants à l’AG débattent à nouveau sur ce projet.  

Marie exprime et motive son intérêt pour le projet de création de terre-plein : la place actuelle est 

peu agréable et longue à traverser pour les piétons, et le projet réduira la place accordée à 

l’automobile, comme s’y étaient engagés les élus.  

Nathan souligne aussi les potentialités du projet de la Mairie pour de nouveaux usages de la place, 

qui devraient cependant être préparés et   

Mathieu, absent pendant la réunion, avait également exprimé par mail son intérêt et son soutien 

pour le projet de la Mairie   

Le secrétaire remercie Marie car la diversité des points de vues et sensibilités est un fondement de la 

légitimité des conseils de quartier, que le CDQ Vallée de Fécamp a toujours préservé et favorisé.  

Il relève cependant le large consensus des participants à l’AG (et des « excusés ») pour soutenir la 

demande d’étudier le schéma d’aménagement alternatif.  

Les participants conviennent de faire le point dans une prochaine AG ou par échange mail des suites 

à donner à ce projet.  

  

  

Compte rendu de réunion Mairie CDQ du 21 novembre 2022  

Compte rendu de la réunion sur l’aménagement de la place Félix Eboué qui s’est 

tenu à la mairie le 21 11 2022 à 19h30  



Etaient conviés uniquement les secrétaires des conseils de quartier, le conseil de 

quartier de la Vallée de Fécamp était représenté par madame Armelle Lorier 

trésorière.   

Sur 7 conseils de quartier 6 étaient représentés, Lyon-Aligre était non représenté.   

Madame Emmanuelle Pierre Maris  

Monsieur Richard Bouigues adjoint   

Monsieur Christophe Tesseire adjoint   

Monsieur le directeur de cabinet de madame la maire  

Madame Jeanne Dallot maire de quartier de Bercy  

Monsieur Mathieu Delmestre maire de quartier Lyon Aligre   

Monsieur Nicolas Rouveau maire de quartier Nation-Picpus 

Madame Eléonore Slama maire du quartier Bel-Air Nord Pour 

les services de la ville de Paris :   

Monsieur Boulanger en charge du réaménagement de la place et le chef de projet 

étaient présents  

  

Madame la maire rappelle que le projet de réaménagement de la place Félix Eboué 

faisait partie du programme de campagne des élections municipales. Comme elle 

nous l’a indiqué dans son mail. Et elle nous rappelle que la concertation s’arrête le 5 

décembre.  

Tous les ateliers ont mobilisé beaucoup d’habitants et que beaucoup de 

questionnaires Internet et papier ont été renvoyés.   

Le 5 décembre n’est pas la fin de la concertation c’est une première étape et les 

retours se situeront plutôt en janvier jusqu’en avril 2023.   

Armelle Lorier représentant le conseil de quartier de la Vallée de Fécamp lit la note 

approuvée par la majorité des conseillers-es, avec 3 abstentions.   

Madame ma mère réfute les qualitatifs « Autoritaire et technocratique » et souligne 

qu’elle attendait plus de soutien des secrétaires des CQ  

Richard Bouygues indique que si la concertation s’arrête le 5 décembre, il y a un 

schéma d’intention de l’étude du projet l’année prochaine qui durera de 1 an à 1 an et 

demi pour l’étude.   

Les travaux du réaménagement de la place sont prévus pour 2025  

- Elargissement du terre-plein et de la piste cyclable sur la chaussée   

- Claude Decauen réservée aux riverains, aux services d’urgence et aux 

livraisons  

- Bien qu’il y ait une contrainte avec le métro la végétalisation sera faite avec 

des arbres de grandes hauteurs.   

- Il sera pris en compte de la circulation des bus 29- 46- 64 et 71 avec un sens 

giratoire ainsi que pour les véhicules de de secours et les taxis.   

- Les priorités sont les piétons, les cyclistes et les transports en commun.   

- A date, la macro-simulation n’a pas été faite sur le comptage de la circulation 

automobile   

La parole est donnée aux secrétaires présents, sauf pour le CQ de la Vallée de 

Fécamp madame la maire considérant que la note qu’on lui a fait parvenir est 

suffisante.   

  



 Les secrétaires de BAN et Bercy relèvent des interrogations similaires aux notres, 

Bercy s’inquiétant particulièrement des conséquences sur leur quartiers des 

modifications de sens de circulation et blocages automobiles déjà constatés. Le 

secrétaire de fait part au contraire de l’enthousiasme unanime des conseillers 

pour le projet d’aménagement de la Mairie.  

   

Rendez vous le 5 décembre pour la réunion de clôture de la consultation.  

  

Plan alternatif que la Mairie refuse d’étudier.  

  

  


